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調査概要 

１．調査目的 

「二ツ井今泉道路」を利用する地域外の方々に、ICの名称から、「きみまち阪公園」や「道の駅ふ

たつい ～きみまちの里～」を想像しやすく、より降車しやすい環境に整え、交流人口の増加による

地域活性化につなげるためアンケート調査を実施いたします。 

ICの名称は国土交通省が決定いたします。そのため商工会では地域のみなさんにアンケート調

査を実施し、国土交通省に対して要望活動をしていきたいと考えています。           

 

２．調査対象 

能代市二ツ井町にお住いの全世帯（3,542世帯） ※能代郵便局      

 

３．調査方法 

配布：郵便局による郵送（タウンプラス） 

回収：同封の返信用封筒にて 

 

４．調査期間 

令和 3年 11月 8日～30日 

 

５．回収状況 

発 送 3,542件   

返 信 1,155件   

回収率 32.6％ 
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問１.あなたの性別、年齢をお答え下さい 

◎男  性 ・ 女  性 

◎２０代 ・ ３０代 ・ ４０代 ・ ５０代 ・ ６０代 ・ ７０代以上 

 

□性別について 

 

 

 

 

 

 

 

 

□年代について 

 

 

 

 

 

 

 

性別 20代 30代 40代 50代 60代 70代以上 無回答 合計

男性 8 25 34 73 179 218 1 538

女性 5 14 34 71 119 205 2 450

無回答 0 4 5 16 43 81 18 167

合計 13 43 73 160 341 504 21 1155

% 1% 4% 6% 14% 30% 44% 2% 100%

単位：人 

単位：人 

男性

538人

（47%）
女性

450人

（39%）

無回答

167人

（14%）

男性 女性 無回答 合計

538 450 167 1155

13
43 73

160

341

504

21

0

100

200
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400
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600

20代 30代 40代 50代 60代 70代以上 無回答
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問２ 商工会では、年間 100万人が訪れる「道の駅ふたつい ～きみまちの里

～」から、「街なか」への誘客の取組みの一つとして、町内の食べる、

楽しむ、体験できる魅どころ（宝物）を春・夏・秋・冬のお薦めパン

フレット「おらほの街の宝もん」を作成し、地域のにぎわい創出に取

組んでいます。あなたが地域外の人に薦める魅どころ（宝物）は何で

すか。（複数回答） 

 

１．きみまち阪     ２．道の駅ふたつい   ３．日本一の天然秋田杉 

４．グルメ（具体的内容（例）ラーメン        ） ５．カヌー体験 

６．1～5以外（                      ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5% 1% 100%38% 24% 15% 5% 12%

無回答

18 2,315

合計6.1～5以外

887 553 341 115 283 118

1.きみまち阪 2.道の駅ふたつい
3.日本一の
天然秋田杉

4.グルメ 5.カヌー体験

単位：人 

887

553

341

115

283

118

18

0 100 200 300 400 500 600 700 800 900 1000

1.きみまち阪

2.道の駅ふたつい

3.日本一の秋田杉

4.グルメ

5.カヌー体験

6.1～5以外

無回答
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問 2、4.グルメと回答した 115人の具体的な記載内容    （ ）内は人数 

 

■ラーメン関係 

曙食堂（18）、馬肉ラーメン（13)、萬福（10）、ザザーメン（10）、ラーメン（9)、食道楽（６） 

 

■飲食店関係 

レストラン真珠（5）、レストラン山の上（2） 

 

■馬肉関係 

馬肉（煮つけ、ホルモン）（5）、神丹精肉店（４） 

 

■その他 

じゃっぷう（7）、ジェラソフト（道の駅ふたつい）（4）、うど等の新鮮野菜（3）、そば（2）、

親子丼（2）、各種定食（2） 

 

 

 

問 2、6．1～5以外と回答した 118人の具体的な記載内容  （ ）内は人数 

 

■自然 

七座山（37）、桜づつみ公園（20）、米代川（9）、米代川釣り（8）、白神山地入口（5） 

 

■寺社関係 

銀杏山神社（9）、高岩神社（4）、お寺（3）、七座神社（2） 

 

■行事関係 

郷土芸能（6）、きみまちマラソン（2） 

 

■その他 

天神工房（2） 
※複数記載があった内容のみ記載 
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問３ 商工会では、二ツ井今泉道路を利用する地域外の方々に、ICの名称から、

「きみまち阪公園」や「道の駅ふたつい ～きみまちの里～」を想像しや

すく、より降車しやすい環境を整えるためには、「きみまち」というキーワ

ードが含まれた方が良いと考えています。あなたは IC 名称の候補の一つ

として、どのような ICの名称が良いと思いますか。（複数回答） 

 

１．きみまち阪公園 IC             ２．きみまちの里 IC 

   ３．二ツ井きみまちの里 IC          ４．１～３以外（         ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

単位：人 

355

230

431

255

6

0 100 200 300 400 500

1.きみまち阪公園IC

2.きみまちの里IC

3.二ツ井きみまちの里IC

4.1～3以外

無回答

無回答 合計

6 1277

1% 100%

431 255

28% 18% 34% 20%

1.きみまち阪公園IC 2.きみまちの里IC 3.二ツ井きみまちの里IC 4.1～3以外

355 230
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問 3、4．1～3以外と回答した 255人の具体的記載内容  

■複数記載があった名称 

 

 

※その他 1人しか記載がなかった内容として 73件分有り 

※参考資料 

問 3の無回答を除く、回答数 1,270の内 「きみまち」を含む回答をした割合 

・「きみまち」を含む項目を回答又は記載した人数 1,223人（96.3％） 

・「きみまち」を含まない回答を記載した人数      47人（3.7％） 

・IC名称に小繋（ひらがな含む）と記載した人数     3人 

2

2

2

2

2

2

2

3

3

3

3

3

3

5

5

9

15

16

29

40

45

0 5 10 15 20 25 30 35 40 45 50

ふたつい

きみまち恋文の里

きみまち白神

きみまち七座

世界遺産登録白神山地入口

きみまちリゾート

七座

恋文の里

ふたついきみまち

きみまちの里二ツ井

道の駅ふたつい

きみまち恋文

恋の沢

きみまち二ツ井

きみまち恋の沢

二ツ井

二ツ井きみまち阪公園

二ツ井きみまち阪

きみまち

きみまち阪

二ツ井きみまち

単位：人 
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※参考資料 

問 3の回答数 1,276の性別、年代別の詳細 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

男性 1.きみまち阪公園IC 2.きみまちの里IC 3.二ツ井きみまちの里IC 4.その他 無回答 合計

２０代 2 1 4 1 0 8

３０代 4 1 8 13 0 26

４０代 8 5 13 12 0 38

５０代 24 7 17 29 0 77

６０代 46 30 66 54 0 196

７０代以上 81 44 73 44 2 244

無回答 0 0 0 1 0 1

合計 165 88 181 154 2 590

女性 1.きみまち阪公園IC 2.きみまちの里IC 3.二ツ井きみまちの里IC 4.その他 無回答 合計

２０代 0 1 3 1 0 5

３０代 3 1 6 5 0 15

４０代 12 7 12 7 1 39

５０代 17 12 26 19 0 74

６０代 32 30 52 20 1 135

７０代以上 73 55 87 16 0 231

無回答 1 0 0 1 0 2

合計 138 106 186 69 2 501

無回答 1.きみまち阪公園IC 2.きみまちの里IC 3.二ツ井きみまちの里IC 4.その他 無回答 合計

２０代 0 0 0 0 0 0

３０代 0 0 1 3 0 4

４０代 2 2 1 0 0 5

５０代 4 2 8 3 0 17

６０代 11 8 17 8 0 44

７０代以上 29 21 28 16 0 94

無回答 5 3 9 2 2 21

合計 51 36 64 32 2 185

年代別

1.きみまち阪公園IC 2.きみまちの里IC 3.二ツ井きみまちの里IC 4.その他 無回答 合計

２０代 2 2 7 2 0 13

３０代 7 2 15 21 0 45

４０代 22 14 26 19 1 82

５０代 45 21 51 51 0 168

６０代 89 68 135 82 1 375

７０代以上 183 120 188 76 2 569

無回答 6 3 9 4 2 24

合計 354 230 431 255 6 1276
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●最後に意見等ございましたら自由にご記入ください● 

 

278件分の意見を記載頂きました。 

 

その意見を下記の通り①～③に区分し、報告書には、①のみ記載し、

②については㈱道の駅ふたつい、③について商工会にて対応いたします。 

 

①インターチェンジ名称、道路に関しての意見 

②道の駅ふたついに関しての意見 

③商工会についての意見（商店会、観光など地域全体の意見含む） 

 

 

①インターチェンジ名称、道路に関しての意見 

 
『二ツ井』という名前について 

№ 記載された内容 

1 ICでも二ツ井を入れないと「二ツ井」という文字がどこにもなくなってしまう 

2 IC名には、二ツ井という地名もあるといいと思う 

3 二ツ井の名を残したい 

4 
将来、荷上場・種梅交差にも名称がつくかどうかはわかりませんが、つくとすれば「二

ツ井」の名称が増えすぎる気もしますが、現段階では「二ツ井きみまち」 

5 二ツ井を入れた方が良い 

6 
「二ツ井」と「きみまち」を含んだ ICがいいのでは。~里は冗長。君を待っている二

ツ井と反対にならべたらいい。すっきりすると思うがなあ。あまり長いのは… 

7 
「二ツ井」の地名（町）が入り、シンボルである「きみまち阪」のきみまちが入って

いるので「二ツ井きみまちの里」がいいと思った 

8 二ツ井の名前は是非残してもらいたいと考えています 

9 

市町村が合併してしまって二ツ井という名前が薄れてきているように思います。きみ

まち阪は二ツ井のものと印象付けるためにも二ツ井きみまちの里 IC が良いと思いま

す 

10 
地名は必須「二ツ井」「きみまち阪」公園のある町を連想できます！お疲れ様です 頑

張ってください 

11 
県外や秋田以南のドライバーの人には問３項目 1、2 ではよく分からない。やはり二

ツ井を入れた方が分かりやすいのではないか 

12 無くなりつつある二ツ井を残したいと思います 

13 
名前に地名をつけると、ここが二ツ井だと思って安心してインターに降りることがで

きると思う 

14 
二ツ井をかならず入れてほしいです。商工会のみなさん二ツ井のため「街なか」がん

ばってください 



- 9 - 

 

15 名称に二ツ井が入ってほしいです。 

16 
既にある切石の方の IC が「二ツ井白神」であったと記憶しています。きみまち阪の

方の ICにも「二ツ井」をつけて、対にするといいかなと思います 

17 
既に「二ツ井白神」インターがあるので、「二ツ井きみまち」で地域性の統一を図ると

良いと思います 

18 
意見として、きみまちだと理解しにくい。当地の二ツ井入れるべきだと思います。二

ツ井宣伝のためにも 

19 

地域外の人に「きみまち」の意味を理解している人はほとんどいない。それよりも、

天然秋田杉で栄えた「二ツ井」を強調した方が良いと思う。水沢と七座山では同じ杉

でも全く異なっている。 

20 
「二ツ井」を入れないと二ツ井に来たい人は知らずに「二ツ井白神 IC」で降りてしま

う 

21 二ツ井の名前を残してほしいと思う 

22 ICの名称で二ツ井をひらがなにすれば地域外の方にはよりわかりやすいと思います 

23 二ツ井ときみまち公園を入れてほしい 

 

 
『きみまち』『きみまち阪』という名前について 

№ 記載された内容 

1 
四季を通じて立ち寄ってもらえるように、観光地の名称を使った方が誰でも知ってい

て、自然に受け入れてもらえると思う 

2 ICの名称はきみまち阪等の地名を用いることが適当と思う 

3 
私個人としては、きみまち阪公園 IC の方が流れが良いように見えます。きみまち阪

公園前ですから 

4 
きみまち阪にし、余分な文字の追加はリズム感、風情を損ないます。きみまち阪から

全てを連想させるように。 

5 きみまち IC、短くした方が良い 

6 やはり『きみまち』は入れてほしいです！ 

7 
きみまち阪 ICと回答 

孫に相談してみたらきみまち阪は全国に知られるようになっていると言われました。 

8 
IC の名称について、きみまち阪を経由して二ツ井の中心地で君を待っているよ。「二

ツ井白神 IC」との相関性を重視した。 

9 出来ましたら、きみまちの名前を残してほしいです。 

10 きみまちの里 ICとしてください。 

11 恋文の町として君を待ち道の駅にしたいのできみまちの里 ICはどうでしょうか。 

12 
問３に関しては何も難しくする必要はないと思う。単純に「きみまち阪 IC」だけでよ

い！ 

13 
最近仕事で東京に転勤した子供が、能代はバスケットボールの印象が強く、二ツ井＝

きみまち阪が知られているのに驚いたと話していたので 
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『～の里』という名前について 

№ 記載された内容 

1 ～里はいらない。きみまち阪公園 ICでよい 

2 
道の駅の名称は、何とかの里が多いように見受けられます。ICの名称はやはり地元の

町名がいいのかと思います 

3 
二ツ井きみまち ICでいいと思います。「の里」とつけてもみんな最終的には、「の里」

は外して言うのではないかと思います 

4 きみまちの里とすると間抜けな感じになります 

5 
君を（皆様を）お待ちしている二ツ井のインターチェンジです。「里」はあまり強調す

ると語呂が悪くインパクトが弱くなる 

6 
「きみまちの里」はあまり聞きなれないためしっくりこない。名称に「二ツ井」は入

れたい 

7 

IC名に「二ツ井」と入れると既にある二ツ井白神 ICと紛らわしくなってしまう。「公

園」や「里」と入れると ICよりは SAのような名前になってしまうので、明治帝から

下賜された由緒正しい名前を使った方がよい。道の駅や公園の案内としては、岩城 IC

や大内 IC/JCのように、案内板と併せて掲示することでアピールを図ったほうがよい 

8 
長く親しまれる道路になるよう、若い人達にも呼ばれるように「里」が使われない方

がいいかと思います 

 

 

名前の長短について 

№ 記載された内容 

1 ICの名称は誰でも一、二度聞いたら覚えられる方がいいと思います 

2 シンプルで覚えやすさがいいと思う 

3 
IC名について長い名前よりも短くて覚えやすく、言いやすい（文字数が少ない）方が

良いと思う 

4 IC名は特にあれこれと考えずその地点を表すのがベストだと思います 

5 長い名前はやめてほしい 

6 短い名称の方が親しみが持てると思います 

7 ドライバーにとって（特に運転中）短い名前の方が、わかりやすく安全だと思います 

 

 

その他 

№ 記載された内容 

1 昭和 30年まで七座村であり、七座神社もあるので、七座 ICで良い 

2 
小繋、きみまち阪は七座村で昭和 30 年 10 月 1 日まで北秋田郡の旧鷹巣町で二ツ井に

編入になったと思う。稀な経歴を持っている。七座 ICと回答 

3 
私達には「きみまち」は分かりますが、県外の人は何か分からずに通過してしまう。 

何かにつけ「きみまち」をつけたがりますが、もっと新しい名称にしたらどうですか？ 
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4 高速道路と呼べるものになるのだとしたら、地名（二ツ井東）の方がよいと思います 

5 二ツ井も里も名前にいらない 

6 

歴史資料館を備えた「道の駅ふたつい」「日本一高い杉」「日本一太いクロビイタヤ（天

神）」「加護山精錬所跡」「岩関用水（梅津政景の作った）」「藤原泰衝にまつわる鎧神社・

兜神社」等を含め「きみまち歴史の里」と呼びたい 

7 昔、バスの車掌で思い出があるから琴音橋をつけたい 

8 問 3、項目 1,2,3どれも私達二ツ井町民には素敵な名前です 

9 切石、冨根 ICは名称にしないの？ 

10 
ひらがなの「きみまち」では地域外の人に何のことかわからない。ロマンを想像させる

ようなネーミングが欲しい 

11 
二ツ井に２つ IC ができると二ツ井白神 IC?違和感を覚えるのは私だけでしょうか。再

考できないものでしょうか 

12 
早く完成して欲しいです。とても楽しみにしています。ますます道の駅に行く回数が

増えそうです 

13 開通が遅れ取り残される感がありましたが、早く開通されるよう願っています 

14 早く開通して二ツ井が賑わえばいいですね 

15 道路が完成するの楽しみにしています 

16 地域の発展のため「二ツ井今泉道路」の早期の開通を願います 

17 なるべく早く開通させてほしい。 

18 一日でも早い開通を望んでいます 

19 
道路がどんどん整備され、驚いています。何年も経つと町は良くなっていくなと思い

ました 

20 ICが近いうちに出来ると思うととても楽しみです。誘客も増えると思います 

21 早く二ツ井から空港までの道路を完成させて下さい 

22 各見どころの駐車場の確保、整備、標識等車で来やすい環境を 

23 道の駅を SAとして使えないでしょうか 

24 現在、二ツ井から八竜の間は無料ですが、IC開通後は有料となるのでしょうか 

25 自動車道から直接道の駅二ツ井に入れたら利便性から最高と思う 

26 看板が必要、あと→何㎞、約何分など 

27 
バイパスに「二ツ井市街入口↓」「きみまち阪公園入口」等のやや大きい看板を設置す

る 

28 案内板等を多くしてください 

29 ICが有料になるのか無料になるのか分かりませんので教えてほしい 

30 道の駅へ出入りする際、事故のない方策が必要だと思います 

31 
高齢者が増える中、今計画中の ICでは逆走者が増加し事故が多発する危険性があるよ

うに感じます。もっとシンプルな ICにできないか 

 


